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Abstract

        
Only recently stealing behaviour has been noticed as a symptom of anorexia nervosa and bulimia nervosa.


        
 Reviewing our sample of 63 patients we discuss the incidence and motivation of kleptomania. In 24% of our patients stealing behaviour was reported which is a definitely high rate compared to literature. Among the intentions for stealing behaviour we found:


        
 Stealing as conversion of revenge, self-assertiveness compensation of binge-eating or stealing as achievement. The differential motivation of stealing should be considered in legal consequences.


      
        
Zusammenfassung

        
Kleptomanes Verhalten wurde als Symptom bei Anorexia nervosa und Bulimie erst in den letzten Jahren mehr beobachtet und untersucht.


        
 Wir diskutieren Vorkommen und Motive kleptomanen Verhaltens bei 63 Patienten, die im Max-Planck-Institut stationär behandelt wurden.


        
 Mit knapp 24% ist der Anteil unserer Patienten mit Diebstählen hoch im Vergleich zu den Angaben in der Literatur.


        
 Motive für kleptomanes Verhalten können sein: 
1. Stehlen als Umsetzung von Rachegefühlen,
2. Stehlen als Selbstbehauptung,
3. Stehlen als Ersatz für Heißhungerattacken,
4. Stehlen als Leistung.


        
 In der Literatur finden sich kaum Angaben über forensische Konsequenzen. Die Verschiedenheit der möglichen Motive spricht dafür, kleptomanes Verhalten individuell zu betrachten und danach die Frage der Schuldfähigkeit zu erörtern.
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